
В адрес членов Правления СНТ “Зеленый Бор” был передан
текст, составленный противниками (противником? Автор до сих
пор не счел нужным взять на себя ответственность за свои
заявления и назвать себя) ликвидации юридического лица СНТ
“Зеленый Бор”, с просьбой прокомментировать свод
утверждений, изложенный в тексте. Правление отдало должное
потраченному времени и богатой фантазии анонимного
писателя, и благодарит за проделанную работу по сбору
расхожих заблуждений и опасений на данную тему, уважаемый
Аноним, Вы нам очень помогли!

Итак, приступим. Публикуем исходный текст без купюр, только подправили откровенно
режущие глаз грамматические ошибки, смысла изложенного это не меняет. Для
удобства восприятия комментарии членов Правления - Председателя Т. Р. Жулинского
и П. С. Кристенсен - выделены красным цветом. Так как в исходном тексте несколько
отсутсвует структура, и автор упоминает некоторые вопросы по несколько раз, просим
читателей со вниманием относиться к сноскам и отсылкам.

АНТИ!ликвидация СНТ "Зеленый
бор"

В чем ОПАСНОСТЬ ликвидации: анализ реальных перспектив June 22, 2024

На общем собрании 2 июля 2023 г. правление представило

доклад "Почему ликвидация СНТ необходима и неизбежна". В

презентации были перечислены аргументы в пользу ликвидации

СНТ. Председатель заявил, что уверен в необходимости и

неизбежности ликвидации СНТ, что садоводы от этого только

выиграют. Председатель готов подвести СНТ к ликвидации

(выполнить необходимые юридические мероприятия) уже в

самое ближайшее время (2-3 года).

Мы, СОБСТВЕННИКИ земельных участков, отдавая должное той

большой работе, которую с 2009 г. выполнило и выполняет

правление под руководством Жулинского Т.Р.,НЕМОЖЕМ

СОГЛАСИТЬСЯ с доводами, изложенными в

презентации. Считаем, что последствия ликвидации

СНТ могут быть КАТАСТРОФИЧЕСКИМИ для развития



СНТ как зоны частной жилой застройки, закрытого

жилого поселка.

В презентации много внимания уделено ФИНАНСОВЫМ

аспектам ликвидации. Рассматривается, что выгоднее:

1) передать обслуживание инфраструктуры муниципальным

властям и платить налоги как ИЖС или

2) самим нести бремя обслуживания за счет взносов в СНТ.

Однако, в презентации имеется ряд недоговорок, а то и

откровенного манипулирования данными. Если

принять их во внимание, картина существенно

поменяется.

Перечислим аргументы здесь кратко, а подробнее рассмотрим

ниже со ссылками на конкретные факты и тарифы.

Сказано в презентации: Налоги не изменятся.

На самом деле: Увеличатся более чем на треть.

Не увеличатся. Подробнее об этом ниже.

Контейнерная площадка будет за пределами СНТ. Это навсегда

избавит нас от борьбы с теми, кто заваливает контейнер.

Тариф за вывоз мусора возрастет в 2-3 раза с 2000 руб до

3500-7000 руб с домовладения в год. Ближайший контейнер в 1,5

км от СНТ. На месте контейнера возникнет стихийная свалка.



https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/r

aschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora

https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/raschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora
https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/raschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora


Скрины калькулятора расчета размера платы за утилизацию

отходов демонстрируют зависимость стоимости от метража

строения.

В случае ликвидации собственникам участков с

зарегистрированными строениями будет выставляться счет в

соответствии с площадью по нормативу. В случае отсутствия

контейнерной площадки, организованной муниципалитетом в

пятисотметровой доступности, как правило, граждане не

оплачивают счета до устранения данного нарушения. Для

регоператора факт оплаты первого выставленного счета является

согласием по договору оферты. Договор считается заключенным.

Многие граждане РФ пользуются данной лазейкой в

законодательстве и годами не оплачивают выставленные счета. О

вопросе организации контейнерной площадки на территории

микрорайона после ликвидации читаем ниже.



Обслуживание инфраструктуры за счет муниципальных

властей.

Или Вы невнимательно ознакомились с материалами

презентации, или намеренно кривите душой: Правление никогда

не говорило о возможности обслуживания инфраструктуры,

являющейся частной собственностью жителей, за счет

муниципалитета. Содержать земли общего пользования

придется нам самим. Только в части освещения, в случае

возникновения бесхозного статуса у системы освещения, его

обязана будет принять на баланс Пушкинская администрация.

Слайд из презентации по ликвидации от 02.07.2023

Время ожидания реагирования на снегопады, поломки и т.п.

увеличится в разы. Качество ухудшится. Чтобы самостоятельно

почистить снег, заменить перегоревшую лампу фонаря, требуется

организовать сбор средств с населения, что при отсутствии СНТ

будет НЕЗАКОННО, согласовать работы с сетевой организацией

(от 2 до 14 дней) и т.п.

В случае ликвидации СНТ освещение улиц и обслуживание системы

освещения, оплата за потребленную электроэнергию ложится на



плечи Пушкинской администрации (в процессе подготовки к

ликвидации запросим у Администрации и опубликуем

подтверждающие документы).

В случае ликвидации, опираясь на действующий федеральный

закон 217 ФЗ, который обязывает правление и председателей

передать земли общего пользования в частную разнодолевую

собственность пропорционально площади участка без выдела в

натуре, с момента перехода права собственности от юрлица к физ

лицам бремя по уплате налогов в бюджет распределяется между

собственниками земель общего пользования. Обязанности по

содержанию данного имущества и его эксплуатации ложатся на

собственников и являются не только законными, но и

обязательными.

Сошлитесь пожалуйста на закон, который лишает права физическое

лицо в интересах группы лиц заключить договор на уборку снега и

оплатить его наличными средствами, тем самым возложив

обязанности по налоговой отчетности и пр на исполнителя

(насколько мы помним, наличный оборот средств в РФ не

запрещен)

Комментарий: в нашем СНТ на протяжении уже 15 лет сложилась

некая практика чистки дорог, ею занимался председатель, который

подходил к этому с максимальной ответственностью и учитывая

материальные интересы жителей (не повредить ваши заборы,

которые вылезли на проезжую часть). За последние 15 лет

гражданам не представлялось возможным сравнить работу

председателя с работой привлеченных лиц в части качества чистки

и внимания к постоянно проживающим жителям. В 21 и 22 году к

чистке снега привлекалась сторонняя техника, операторы которой

отказывались чистить наши “широкие” улицы в отсутствие

представителя СНТ в кабине трактора во избежание материальной



ответственности. По этой причине у большинства граждан

сложилось устойчивое впечатление, что качество чистки является

нормой. Однако это не является заслугой и плюсом юридического

лица, а говорит об ответственном подходе конкретного человека. В

случае ликвидации юридического лица его подход в этой части не

изменится.

Периметр будет закрыт забором и воротами.

Шансы сохранить закрытый периметр в перспективе 20 лет

стремятся к нулю.

Просим пояснить вашу позицию и отведенный временной лимит,

аргументированно ссылаясь на действующие законы и судебную

практику.

По нашей информации прилегающие придомовые территории,

оформленные в установленным законом порядке в долевую

частную собственность и имеющие закрытый периметр, не

побуждают местные власти срезать эти шлагбаумы и ворота, а вот

тем гражданам, которые спасаются от сквозного трафика через

свои дворы, но не оформили право на территорию в

установленном законом порядке, все таки ограждающие

конструкции демонтируют.



Наши ближайшие соседи, фото от 04.07.2024, не из Яндекса, а

реально снятое сотрудником Правления). Живут, здравствуют,

никто шлагбаум не срезает.

Будет устранена коллективная ответственность за оплату

электроэнергии (не нужно платить 0,55 рубля за потери и

техобслуживание)



Коллективная ответственность будет устранена, это, пожалуй,

единственный очевидный плюс ликвидации. Однако есть

реальная угроза снижения качества электроэнергии (скачки

напряжения, временные отключения).

Доводим до вашего сведения, что качество электроэнергии

напрямую зависит от загрузки трансформатора. С момента ввода

в эксплуатацию КТП 1113-1116 нагружалась не более 40 процентов

от номинала. Это стало возможно благодаря существенным

инвестициям группы лиц, вложивших личные средства в выкуп

мощностей. Хочется подчеркнуть, что трансформатор работает в

очень комфортных условиях и что такое перегрузка ему не

известно. Кабельные линии, с учетом инвестиций и

модернизации, прослужат долгие годы. Консолидация

трансформатора 1113-1116, который является частной долевой

собственностью, невозможна, что дает гарантию стабильной его

работы в ближайшие 30-40 лет при условии своевременного

обслуживания. Договор на обслуживание может быть

заключен с любым из дольщиков на основании выписки

из ЕГРН . Ежемесячная оплата в текущем 2024 году - 8000

рублей. Это 424 рубля в год с абонента, коих 226.

В части кабельных линий, за надлежащее качество и

своевременность подачи электроэнергии в случае ликвидации

отвечает гарантирующий поставщик, что закреплено 35ФЗ,

статья 38. Расскажите нам пожалуйста на примере близлежащих

поселков в пушкинском районе, где люди месяцами ждут

устранения аварийных ситуаций, в особенности в поселках с

режимом круглогодичного проживания жителей.

Сети заинтересованы в том, чтобы подключать как можно больше

абонентов к трансформатору (в том числе ЗА пределами СНТ!) и



получать деньги за трафик, и НЕ заинтересованы в том, чтобы

обновлять за свой счет электрооборудование.

Скорее всего вы имеете в виду заинтересованность сетей в

подключении абонентов к консолидированной КТП 337,

намеренно не указывая КТП и вводя в заблуждение жителей,

инвестировавших в стабильную электроэнергию, купив доли в

КТП 1113/1116. КТП 337 действительно принадлежит Россетям, и

можете не сомневаться, что в случае надобности наличие СНТ как

юрлица не остановит гарантирующего поставщика навешать на

КТП как можно больше абонентов (ниже по тексту читаем о

новых соседях в поле напротив). В отношении КТП 1113/1116

данные манипуляции исключены.

Вся цифровая инфраструктура (кабельный Интернет,

видеонаблюдение) продолжит работать.

Опоры будут находиться в собственности сетевой организации.

Все сети, размещенные на данных опорах и заактированные до

ликвидации и передачи имущества сетевой организации

сохраняют право безвозмездного пользования. Все что будет

размещено после, потребует оплаты аренды, назначенной

преемником данного имущества.

Права на здание правления, где сейчас находятся сервера,

туманны.

Хотим развеять ваши туманы в отношении здания правления.

Сейчас в данном направлении мы прорабатываем вопрос

газификации и дальнейшему оформлению его в частную

коллективную равнодолевую собственность, по примеру ЗОПов в

надежде что данный объект недвижимости послужит

финансовым подспорьем для содержания хотя бы дорог в зимний



период (вариант сдачи в аренду бизнесу, не связанному с

трафиком посетителей, продажей алкогольной продукции, озон

итд - см ваши страхи ниже, согласованный с собственниками)

Если в работе кабельного Интернета хотя бы заинтересован

провайдер, то функционирование видеонаблюдения под

большим вопросом.

Вы реально считаете, что функционирование видеонаблюдения,

как и прочее обслуживание, текущий состав правления

осуществляет исключительно по обязательствам, повлеченным

полномочиями и той смешной зарплатой, которую получают

сотрудники? Не стоит судить по себе. Мы мыслим наш дом не от

калитки участка, а шире, он начинается от въездных ворот

(которые Вы (автор), не имея данного подхода, систематически

оставляете настежь, к слову сказать).

Именно поэтому правление тратит огромное количество личного

времени, разбираясь и устраняя неполадки в работе всех систем,

функционирующих на территории, ликвидация юрлица ни коим

образом не изменит этот подход.

Статус СНТ не гарантирует защиту от федеральной

застройки.

Снос СНТ по федеральным программам – это крайняя мера, при

наличии альтернатив власти стараются не трогать СНТ.

Сошлитесь пожалуйста на примеры, нормы законодательства,

громкие случаи из СМИ, что-нибудь.

Но вот что точно нам всем грозит после ликвидации – это

точечная коммерческая застройка.



Главная опасность – точечная

коммерческая застройка

Основная ОПАСНОСТЬ ликвидации связана даже не с

финансовой составляющей, а с изменением СТАТУСА земель.

В отношении статуса земель, сошлитесь пожалуйста на ФЗ и иные

нормативные акты и законы, которые подтверждают, что в

случае ликвидации юрлица автоматически меняется вид

разрешенного использования (ВРИ) с садоводства на иной

другой.

По 217-ФЗ земли в садовом товариществе могут быть

использованы только для ведения гражданами садоводства ДЛЯ

ЛИЧНЫХНУЖД. После расформирования СНТ земельные

участки могут легко и АБСОЛЮТНО ЛЕГАЛЬНО приобретаться в

собственность юр лицами и использоваться для размещения

КОММЕРЧЕСКИХ объектов различного назначения. Проще

говоря, это означает, что после ликвидации СНТ бывшие земли

СНТ могут использоваться для строительства:

- минигостиницы;

- чебуречной;

- пункта сбора цветных металлов;

- собачьего приюта;

- пункта выдачи OZON;

- цеха по производству упаковочных материалов;

- ветклиники;

- шиномонтажа;



- банного комплекса и т.п.

Доводим до вашего сведения, что в нашем СНТ три участка,

213,214,215 зарегистрированы на юрлицо, и СНТ, как

юридическая форма, не помешало это сделать. На участке 307

отлично функционирует собачий питомник, поголовье в котором

доходит временами до 30 голов. Как в данном случае юрлицо

защищает граждан от собачьего лая, засранной территории и

дерьма из вольеров в мусорном контейнере? Каким образом

юридическое лицо ограничивает собственников участков от

сдачи в аренду своей недвижимости для проведения торжеств,

гулянок, отдыха выходного дня, итд, оплачивая налоги, или даже

не оплачивая, заключив договор на 11 мес? Максимум что грозит

такому собственнику - штраф за нарушение закона о тишине в

Московской области, который с лихвой покрывается прибылью

от их деятельности.

Кроме того, изучите пожалуйста, что разрешает ВРИ ИЖС

участка.

Исходя из положений Приказа Министерства экономического развития РФ от

1 сентября 2014 г. № 540 «Об утверждении классификатора видов

разрешенного использования земельных участков» можно сделать вывод,

что данный вид разрешенного использования предполагает

Размещение жилого дома (дом, пригодный для постоянного проживания,

высотой не выше трех надземных этажей); выращивание плодовых, ягодных,

овощных, бахчевых или иных декоративных или сельскохозяйственных

культур; размещение гаражей и подсобных сооружений

..а никак не коммерческую деятельность. Для оной потребуется

перевод участка в соответствующие категории, что требует

согласования не только с местной Администрацией, но и

изменений ПЗЗ. ПЗЗ (Правила Землепользования и

Застройки) устанавливаются для всего землеотвода.



Изменение ПЗЗ в отношении отдельно взятого садового

участка, находящегося в собственности, невозможно.



https://pushkino.mosreg.ru/files/2022/04/04/утв%20ПЗЗ%202022.pdf

стр 222-223 (СХ-2)

Оставьте все ваши фантазии касательно переводов в ИЖС и

дальнейших бедствий в формате ИЖС (то, что вы опасаетесь

изменения ВРИ участков именно на ИЖС еще раз подтверждает

https://pushkino.mosreg.ru/files/2022/04/04/


вашу некомпетентность в данном вопросе) и ознакомьтесь с

классификатором ВРИ:

https://rosreestr.gov.ru/upload/Doc/16-upr/Приказ%20Росреестра

%20от%2010.11.2020%20N%20П_0412%20(ред.%20от%2023.06.2

022).pdf

А у муниципалитета очень сильно упрощается задача выкупа

земли у небольшой группы частников и передачи ее под

строительство многоквартирных домов.

То есть, вы хотите сказать, что после ликвидации у собственников

неожиданно возникнет желание заняться групповым ценовым

демпингом в отношении своих участков? Сотни гектар земель

сельхозназначения вокруг СНТ находятся в продаже по ценам в

15-20 раз ниже тех, что среднестатистически хотят продавцы за

участок в нашем СНТ. У Пушкинской администрации не

наблюдается рвения завладеть данной землей, и сменить ее

категорию (используя право сильного - подпись и печать). Земля

вокруг СНТ начала приобретаться частными лицами в объемах от

3х Га и вставать на кадастр. Цели и задачи данных лиц пока не

совсем понятны. По предварительной информации - для

дальнейшего использования с ВРИ “Земли промышленного

назначения”. С нами, вне зависимости от того, являемся мы

юрлицом или нет, данное решение никто не будет согласовывать.

Да что там! Для того, чтобы жизнь в нашем посёлке стала

НЕВЫНОСИМОЙ, муниципальным властям нет нужды даже

заморачиваться с выкупом земель у бывших садоводов.

https://rosreestr.gov.ru/upload/Doc/16-upr/%D0%9F%D1%80%D0%B8%D0%BA%D0%B0%D0%B7%20%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%80%D0%B5%D0%B5%D1%81%D1%82%D1%80%D0%B0%20%D0%BE%D1%82%2010.11.2020%20N%20%D0%9F_0412%20(%D1%80%D0%B5%D0%B4.%20%D0%BE%D1%82%2023.06.2022).pdf
https://rosreestr.gov.ru/upload/Doc/16-upr/%D0%9F%D1%80%D0%B8%D0%BA%D0%B0%D0%B7%20%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%80%D0%B5%D0%B5%D1%81%D1%82%D1%80%D0%B0%20%D0%BE%D1%82%2010.11.2020%20N%20%D0%9F_0412%20(%D1%80%D0%B5%D0%B4.%20%D0%BE%D1%82%2023.06.2022).pdf
https://rosreestr.gov.ru/upload/Doc/16-upr/%D0%9F%D1%80%D0%B8%D0%BA%D0%B0%D0%B7%20%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%80%D0%B5%D0%B5%D1%81%D1%82%D1%80%D0%B0%20%D0%BE%D1%82%2010.11.2020%20N%20%D0%9F_0412%20(%D1%80%D0%B5%D0%B4.%20%D0%BE%D1%82%2023.06.2022).pdf


Достаточно отдать под строительство жилого микрорайона

клочок земли на поле напротив СНТ рядом с новым садиком

(«Ривер-парк-2»). Отличный вариант: станция, школа, сад

рядом. Осталось построить супермаркет и дело в шляпе.

Угадайте, какими путями жители нового микрорайона будут

попадать на станцию?

Поделитесь пожалуйста источником информации в отношении

нового микрорайона, жители которого будут блуждать в поисках

станции Зеленый Бор по частной закрытой территории? Почему

она останется частной и закрытой - см выше.

Насколько сильно возрастет привлекательность земли в бывшем

СНТ для коммерсантов для размещения всех

вышеперечисленных коммерческих объектов?

В отношении ваших страшных картинок: данные земли

находятся в зоне подтопления реки Клязьма, близкого

расположения грунтовых вод, многоэтажное строительство в

которой запрещено законом. Более того, по данной территории



проходят ЛЭП 500 кВ, которые накладывают серьезные

ограничения на близость и высоту возводимых объектов. В

данном месте так же пролегает глиссада ВОЕННОГО аэродрома

Чкаловский, которая в свою очередь ограничивает высоту

строений, а согласование любого коммерческого объекта с ними

это реальная головная боль, и успех его сомнителен. И наконец

часть дорожной развязки Королев-Лесные Поляны-Ивантеевка

также препятствует вашим фантазиям. Более того, приведем

факт из жизни: у коммерсантов был интерес к застройке

стадиона на ул. Совхозная. После геологических изысканий,

которые подтвердили наличие грунтовых вод, ограничивающее

этажность строительства, инвесторы отказались от данного

проекта ввиду отсутствия рентабельности. Наверняка местные

жители из числа наших садоводов в курсе планов восьмилетней

давности в отношении данного участка земли.

Пока мы имеем статус СНТ, мы можем требовать, чтобы даже

если вокруг нас начнется многоэтажная застройка, наша земля

оставалась в неприкосновенности. В том числе транспортные

вопросы застройщик решал не за наш счет (например, строил

дорогу к станции в обход СНТ по полю).

Просим вас сообщить, ссылаясь на какие постановления

правительства, подзаконные акты и иные действующие

документы вы гарантируете такую неприкосновенность?

На основании каких законов “мы можем требовать”.

Только сохранение нашей земли в качестве

НЕДЕЛИМОГО ЗАКРЫТОГО садового товарищества,

защищенного законом о садоводстве№ 217-ФЗ, может

гарантировать, что она будет использоваться только для

частной жилой застройки.



Конечно, эти гарантии не 100%. Никакое СНТ не защищено от

крупных федеральных программ (например, по развитию

транспортной инфраструктуры). Но, если мы своими руками

ликвидируем СНТ как юридическое лицо, то постепенная

"коррозия", внедрение частных коммерческих объектов начнется

уже через пару лет.

Читаем выше. Законы Российской федерации не запрещают

собственникам недвижимости сдавать в наем свое недвижимое

имущество, вне зависимости от наличия СНТ как юрлица.



Наблюдать ее мы будем молча, не имея НИКАКИХ юридических

рычагов, чтобы остановить процесс.

Уверяем вас, немаленькое количество из представленных

объявлений предлагает снять коттедж для празднования

торжеств, юбилеев и свадеб. А соседям снт-шникам приходится

слушать звон бокалов, Лепса и русский шансон. Слава Богу, у нас

такие предприниматели пока не завелись. А если таковые

появятся, бьемся об заклад - вы ничего не сможете с ними

сделать.

Приятно, когда мини-маркет или банный комплекс расположены

в шаговой доступности. Но картина сильно меняется, когда все

это расположено на СОСЕДНЕМ участке у вас под окнами все

выходные по ночам заседают вот такие компании:



Баня на ул. Комаровка в Лесных полянах (Фото с Яндекс-карт) А точно не из

личного архива?

Для тех, кто сомневается в том, что после ликвидации СНТ нам

уготовано именно это будущее, рекомендуем совершить две

экскурсии.

1. Пешеходная экскурсия по частному сектору вокруг ж/д

станции Болшево.

2. Экскурсия на электричке по привокзальным площадям на ст.

Перловская, Тайнинская, Клязьма, Мамонтовская, Тарасовская,

Строитель и др.





А тут то что не так? Магазинчик в шаговой доступности на землях

муниципалитета.. Но учитывая нашу географическую

обособленность к сожалению любой коммерческий проект такого

рода неминуемо приведет к финансовому краху - не интересно

коммерсантам строить магазин ради 345 дворов. Плюс читаем

выше про ПЗЗ.





По поводу экскурсий, в которые вы пытаетесь отправить граждан

СНТ: предлагаем вам экскурсию на публичную кадастровую

карту вокруг тех объектов, на которые вы ссылаетесь и

внимательно изучить юридическую принадлежность дорог

(ЗОП). Вы обнаружите что собственником этих земель окажется



муниципалитет. Но как известно, для красного словца не

пожалеешь и отца..

В отношении приведенных выше фото объектов, не поленитесь

ознакомиться с ПЗЗ (Мытищи и Королев), найти их на

кадастровой карте и сделать выводы. Вы будете приятно

удивлены.

Именно так (и уже очень скоро!) будет выглядеть микрорайон

"Зеленый бор", оставшийся на месте нашего СНТ. Сказать нечего,

воображение у вас работает…))

Поэтому мы, СОБСТВЕННИКИ земельных участков в

СНТ "Зеленый бор", категорически требуем от

правления ОТКАЗАТЬСЯ от КУРСА на ликвидацию СНТ.

Продолжать развиваться как садоводческое

некоммерческое товарищество – неделимая закрытая

территория частной жилой застройки, защищенная

законом о садоводстве№217-ФЗ.



Мы, к Вам, председатель, и вот по какому делу..собрание

Пожалуйста, поясните членам товарищества, с кем мы

вступили в диалог, как к вам можно обращаться? Какие

номера участков? Очень хотелось бы знать, с кем имеем

дело)

Взносы и тарифы: реальные данные

Теперь о финансовой составляющей. Бесспорно, у жизни

«единым колхозом» есть минусы, которые заключаются,

во-первых, в необходимости самостоятельно организовывать

финансирование и решать вопросы содержания инфраструктуры,

во-вторых, в коллективной ответственности при оплате за

поставленные ресурсы, в первую очередь за электроэнергию.

Однако, практически все доводы экономического характера из

презентации правления о плюсах ликвидации СНТ,



представленной на собрании 2 июля спорны. Основной тезис

презентации заключался в том, что членские взносы (около 10

т.р. с участка в год) почти полностью идут на содержание

аппарата СНТ и собственники участков будут избавлены от них,

если самоликвидируются. Однако, скрупулезный анализ фактов

подтверждает, что возросшие НАЛОГИ и ТАРИФЫ почти

полностью перекроют "выгоду" от отмены членских взносов.

Таким образом, рядовой садовод действительно перестанет

содержать администрацию СНТ, но начнет за ТЕ ЖЕ деньги

содержать администрацию городского поселения.

При этом работы: чистка улиц, вывоз мусора, ремонт дорог и т.п.

будут выполняться в разы реже и хуже. В чем заключается

выгода?

НАЛОГИ

Налоговая ставка для всех земель под жилое строительство (и

ИЖС, и СНТ) в Подмосковье одинаковая и составляет 0,3% от

кадастровой стоимости. Источник:

https://www.nalog.gov.ru/rn50/service/tax/d1237830/

Поэтому ключевое значение имеет кадастровая стоимость

объекта недвижимости. Чем выше кадастровая стоимость, тем

выше налог.

Именно. Поясните пожалуйста, ссылаясь на действующие нормы

закона, при упразднении юридического лица каким образом

АВТОМАТИЧЕСКИ изменится ВРИ из садоводства в любую

другую категорию? На основании чего должна измениться

кадастровая стоимость? Вариант, когда гражданин

самостоятельно хочет изменить ВРИ и платить больше налогов, а

https://www.nalog.gov.ru/rn50/service/tax/d1237830/
https://www.nalog.gov.ru/rn50/service/tax/d1237830/


также столкнуться со всеми “прелестями” градостроительного

кодекса - не рассматриваем.

Кадастровая стоимость относится к открытой информации, она

отражена на публичной кадастровой карте. Если просмотреть на

карте ряд объектов на территории СНТ и близлежащих

кадастровых кварталов, складывается следующая картина:

При более широком охвате картина выглядит еще более

впечатляющей:



Кадастровая стоимость земли в СНТ в РФ меньше

именно потому, что собственники земли самостоятельно

несут бремя ее содержания. После ликвидации СНТ

земельный налог возрастет на треть точно, а возможно и

более. Не будьте голословными, подведите

доказательную базу под ваше утверждение. Откуда такая

“убедительная” информация? Как вы себе видите

озабоченность Пушкинской администрации: вот бы

приехать после очередного снегопада на частную

закрытую территорию и вычистить “в разы хуже”

дороги? В любом случае перед нами выбор: не

регистрировать ЗОП и передать данную землю в

юрисдикциюПушкинской администрации (что в свою

очередь вряд ли обяжет их обеспечивать уборку снега в

кратчайшие сроки). Администрация не справляется с

данными задачами в черте городской застройки и люди



Добродел жалобами заваливают. Или регистрировать,

получить гарантированно закрытую территорию и

отсутствие перехватывающих парковок возле станции,

но обслуживать ЗОП самим. В любом случае

стопроцентной халявы не получится.

Налоговая ставка на СТРОЕНИЯ также одинаковая и в ИЖС, и в

СНТ и составляет 0,25%.

https://www.nalog.gov.ru/rn50/service/tax/d1237893/ . Но со

строениями все сложнее: на их кадастровую стоимость влияет не

только площадь дома, но и дата его постройки, и материал стен, и

некоторые другие параметры. Старинные деревянные дачи стоят

в разы дешевле, чем современные коттеджи той же площади.

Дома на ул. Совхозной в Лесных полянах очень старые, поэтому

их кадастровая стоимость невысока. Но если мы оглянемся

вокруг (ул. Новая в Лесных полянах, ул. Солнечная в Тарасовке,

пос. Клязьма), то увидим следующую картину:

2010-2019 гг. : СНТ – 20-30 тыс.руб. за кв.м., ИЖС – 30-40

тыс.руб.

2020-2024 гг.: СНТ – 30-35 тыс.руб. за кв.м., ИЖС – 40-50

тыс.руб.

Опять, почему в данном сравнении вы ссылаетесь на ИЖС?

Опишите процедуры, прописанные в законодательстве об

обязательном переходе из статуса садоводства в статус ИЖС без

желания собственника. Наши земли останутся с ВРИ

“садоводство”, что никак не повлечет за собой изменение в части

налогов.

https://www.nalog.gov.ru/rn50/service/tax/d1237893/
https://www.nalog.gov.ru/rn50/service/tax/d1237893/


То есть кадастровая стоимость строений после ликвидации СНТ

также возрастет не менее чем на треть, а то и вполовину.

Соответственно увеличатся налоги.

Факт:По очень грубым оценкам, налоги с одного садовода,

владеющего участком 5 соток с домом 100 кв.м. увеличатся на 3,5

- 4 тыс.руб. в год. Муниципальный бюджет будет получать с

нашего СНТ дополнительно 3,5 тыс.руб. х 345 участков = около

1,2 млн. руб. в год в виде налогов. ЧТО и КАК муниципальные

власти будут делать для нас за эти деньги – вопрос открытый…

Арифметику Вы знаете, но скажите пожалуйста, где ж у нас по

дому 100 кв м на каждом из 345 участков..?

Слайд из прошлогодней презентации по ликвидации, которую

вы, надо отдать должное, изучили.

Спустя один год, тот же дом:



Дом в Полянке (ИЖС)



Хорошие времена, когда мы платили 0,1% (до упразднения

Администрации сельского поселения Тарасовское) канули в лету.

Сегодня налоговая ставка в СНТ составляет как и в той же

Полянке - 0,3%. Судя по публичной кадастровой карте, при

сопоставлении схожих по материалам и площади капитальных

строений стоимость квадратного метра между нами и той же

полянкой разнится всего на 6-7 т рублей.

ВОРОТА и ЗАКРЫТЫЙПЕРИМЕТР

Очевидно, что сохранить закрытый периметр (ворота) нам не

удастся.

Нам неочевидно. Поясните, пожалуйста, по какой причине. Разве

что вы откажетесь содержать ворота и закрытый периметр на

свои кровные после ликвидации - тогда конечно и демонтировать

не придется - оно само развалится.

Если администрация Пушкинского г.о. окажется перед выбором:

выделять 20-30 миллионов на то, чтобы построить дорогу к

станции в объезд по полю ИЛИ за 10 тысяч (выезд бригады)

демонтировать ворота, которые стоят на территории, которая

БОЛЬШЕ НЕ ЯВЛЯЕТСЯ садовым товариществом, – нетрудно

догадаться, что она выберет. Собственники потом могут долго

ходить по судам, устраивать митинги с плакатами, приглашать

телевидение, писать на Добродел, обивать пороги различных

инстанций, но сути дела это не изменит.

Поясните, по какой причине в Москве и Московской области и

даже по России с помощью шлагбаумов ограничивают въезд

посторонних лиц на частные придомовые территории, которые



должным образом оформлены жильцами в частную

коллективную собственность, и их (шлагбаумы) не демонтируют?

Факт: За спиной у председателя 350 (337) владельцев участков,

доверивших ему отстаивать свои права, а судебная защита

коллективной собственности физлиц банально упирается в то,

что адвокату, представляющему интересы собственников в суде,

необходима НОТАРИАЛЬНАЯ ДОВЕРЕННОСТЬ от каждого.

Сколько таких доверенностей удастся собрать в случае острой

нужды?Штук 20-30? Будут ли власти и суды считаться с

интересами 20 горластых садоводов (так все таки садоводов или

индивидуальных строителей жилья?) при решении своих

стратегических задач?

Пожалуйста, сошлитесь на подтвержденные случаи

беспредельного изъятия земель, которое вы описываете выше, в

которых землю изъяли для строительства объектов районного (не

федерального) значения. Члены нашего товарищества с

удовольствием изучат предполагаемые примеры. А с федералами

разговор будет короткий, не важно, наличествует юрлицо-СНТ

или нет.

ВЫВОЗМУСОРА

Старожилы помнят, что на том месте, где сейчас стоит контейнер,

до того, как он был установлен, была стихийная свалка. Ничто не

сможет остановить иных соотечественников от желания

избавиться от мусора по дороге на электричку! Таким образом, у

тех, кто не хочет жить на свалке, вырисовывается интересная

перспектива: возить свой пакетик с мусором за полтора

километра, чтобы выбросить в мусорку, и плюс к этому регулярно



с вилами и черными мешками в руках подчищать за теми, кому

это делать лень.

Факты: контейнерная площадка будет вынесена за пределы

СНТ. Расстояние до ближайшей (ул. Комбикормовый завод)

сейчас около 1,3 км. Тарифы за вывоз мусора:

СНТ: 1850 руб/год (5 соток х 370 руб/сотка). Источник: смета

2024.

ИЖС: 3264 руб/год (домик 50 кв.м.), 6528 руб/год (коттедж

150 кв.м.), участки без домов будут освобождены от оплат, но

таких в СНТ почти не осталось. Источник

https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/r

aschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora?ysclid=lxiwda9gq943613120

Про мусор и тарифы читаем выше. Калькулятор вы использовали

правильно, но забыли упомянуть про скидки за раздельный сбор

мусора и для пенсионеров:

https://msr.mosreg.ru/sobytiya/novosti-ministerstva/14-03-2023-12

-55-19-podmoskovnye-pensionery-poluchayut-kompensatsiyu-z

Вопрос возможности оставить контейнерную площадку на нашей

территории будет прорабатываться с Администрацией и

Сергиево-посадским Региональным Оператором.Площадка

останется на нашей территории только в случае, если

регоператор или муниципалитет будут готовы поддерживать

порядок вокруг контейнера.

КОЛЛЕКТИВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА

НЕПЛАТЕЛЬЩИКОВ

Ситуация со сбором взносов у нас, как и в любом СНТ, не

идеальная. Избавление от коллективной ответственности – это

пожалуй единственный очевидный плюс ликвидации.

https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/raschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora?ysclid=lxiwda9gq943613120
https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/raschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora?ysclid=lxiwda9gq943613120
https://ktc.mosreg.ru/deyatelnost/kalkulyator-raschyota-stoimosti/raschyot-stoimosti-vyvoza-tko-musora?ysclid=lxiwda9gq943613120
https://msr.mosreg.ru/sobytiya/novosti-ministerstva/14-03-2023-12-55-19-podmoskovnye-pensionery-poluchayut-kompensatsiyu-z
https://msr.mosreg.ru/sobytiya/novosti-ministerstva/14-03-2023-12-55-19-podmoskovnye-pensionery-poluchayut-kompensatsiyu-z


Однако ликвидация СНТ – слишком серьезный шаг, чтобы

решиться на него только потому, что есть неплательщики.

Реальные издержки необходимо оценивать с конкретными

цифрами в руках. Согласно последним Актам ревизионной

комиссии, сбор членских и целевых взносов за текущий год

составляет около 80%. Кроме взносов за текущий год есть еще

оплата долгов за прошлые годы, которая составляет 10-15%

текущего бюджета. Таким образом, в казну СНТ поступает

ежегодно более 90% запланированных сумм по членским и

целевым взносам.

Ситуация с оплатой за электроэнергию неоднократно

обсуждалась в чате. У правления ЕСТЬ РЕАЛЬНЫЕ рычаги для

борьбы с неплательщиками – это передача за них показаний в

сети.

У вас, уважаемые инкогниты, есть желание присесть на эти

рычаги? Обойти раз в месяц 260 приборов учета, в зимний

период - с лопатой откопать каждый пятый. Прошерстить 260

личных кабинетов гарантирующего поставщика. Потом сделать

то же в личном кабинете 1С. Тем самым произвести 780 итераций

за несколько дней раз в месяц по данному вопросу? Готовы

передать вам данную функцию на безвозмездной основе! Вопрос

скорее организационный, его можно и нужно решать.

Решайте, пожалуйста. Или вы считаете что за символическую

плату, которую получает правление, с ответственностью вплоть

до уголовной, для вас надо лоб расшибить?

Не обязательно для этого ликвидировать СНТ. Получается, как в

старом анекдоте: лучшее средство от перхоти – гильотина.

Факты: Если не запускать ситуацию с передачей показаний, по

самой грубой оценке добропорядочному гражданину приходится



доплачивать из-за неплательщиков около 10% от суммы взносов,

т.е. около 1 тыс.руб. в год.

Приведите расчет пожалуйста.

Не кажется ли вам, что доплачивать одну тысячу в год за

гарантии, что на соседнем участке не вырастет через два года

чебуречная, Алко-маркет, сауна или миниотель с

гастарбайтерами – это выгодная сделка?

АЛЬТЕРНАТИВЫ: УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ,

ОТВЕТСТВЕННЫЕПО ЛИНИЯМ

Часто звучат вопросы: "Можно ли как-то организовать

обслуживание территории бывшего СНТ после ликвидации?

Чистить снег, поставить шлагбаум? Бывают же на свете закрытые

коттеджные поселки."

Тут есть два варианта:

1) УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ. Это организация, с которой у

собственников жилья договорные отношения. Иными словами,

собственники платят налоги и тарифы как ИЖС и плюс к этому

содержат штат УК, в котором все должно быть по ТК:

бухгалтер-дворник-электрик. Очевидно, что это то же СНТ,

только на порядок дороже.

2) ОТВЕТСТВЕННЫЕ ПО ЛИНИЯМ собирают наличные на

выполнение определенных работ. Если внимательно читать

закон 217-ФЗ, то становится ясно, что СНТ – это та же форма

сбора денег с населения на выполнение определенных работ,

только в СНТ:

А) Сдавать деньги – ОБЯЗАННОСТЬ ВСЕХ садоводов.



Б) Отчитываться о проделанной работе и о реальных расходах –

ОБЯЗАННОСТЬ правления.

В) Порядок разрешения конфликтов между садоводами и

правлением прописаны в ЗАКОНЕ 217-ФЗ.

Неоднократные попытки взыскать денежные средства со

злостных неплательщиков с пенями, прописанными в уставе

СНТ, не противоречащими ставке рефинансирования ЦБ

показали что мероприятие это в конечном итоге убыточное. Суды

оставляют только тело долга, расходы связанные с судами

ложатся на карман садоводов а пени, если и присуждаются, то в

очень маленьком объеме, крайне редко и не покрывают

инфляцию. СНТ, если и получает какие то пени, платит налог в

размере 6 процентов в бюджет.

После ликвидации СНТ сбор наличных денег ответственными по

линиям – это прямая дорога в А) несправедливость, Б)

непрозрачность, В) незаконность. То есть в хаос. Сдавать будет

все меньше и меньше людей,

Почему вы считаете,

работы будут выполняться все хуже и хуже. Конфликты,

обвинения и скандалы гарантированы.

Напоминаем, что задачей действующего Правления на общем ежегодном собрании,
которое состоялось 30.06.2024 было не склонить к ликвидации, а донести ее
необходимость и неизбежность до садоводов в максимальной полноте для оценки
индивидуальных и коллективных рисков, связанных с грядущей балансовой
ответственностью в части электросетей и газового хозяйства.





Данное письмо было получено нашими соседями, которые позволили прокладку трубы
до СНТ “Зеленый Бор” через свою территорию. Так как мы попадаем под те же
требования с нашими объектами среднего давления, такое письмо придет и нам.
С июня 24 года все балансодержатели данных объектов, в том числе и СНТ, которые
никто не трогал с 1998 года, попадают под жесткую проверку Гостехнадзора.
Ориентировочные эксплуатационные расходы могут составить от 3,5 до 6 миллионов
рублей в год. В случае отказа устранить нарушение предусмотрены санкции вплоть до



приостановки подачи газа. В условиях сегодняшних реалий Мособлгаз отказывается
забирать трубу на свой баланс. Но надежда все таки есть. В данном направлении
Председатель проводит работу. А вот с электросетями все гораздо сложнее.





Другими словами, в консолидации отказано. Учитывая то, что мы являемся
балансодержателем кабельной линии 6кВ под железной дорогой, в случае аварийной
ситуации согласования по ее устранению могут занять недели, а может быть и месяцы
и иметь такой ремонт будет довольно серьезный бюджет. Кабельную линию до СНТ и
на территории СНТ передать на баланс Мособлэнерго возможно только через
ликвидацию СНТ и признание данного имущества бесхозным. Порядок принятия на
баланс в данном случае описан ФЗ 35 СТ 38:



https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_41502/71ca306c624a4f313cf976323f4f
5930a5124b0d/

Из которой следует, что вся ответственность по бесперебойному энергоснабжению
лежит на гарантирующем поставщике, который, в свою очередь, обязан будет
устранить аварию в течение 24 часов, т.к. в договорах с гражданами зафиксирована
третья категория надежности, что прописано ПУЭ:

1.2.21
Для электроприемников третьей категории электроснабжение может выполняться от одного
источника питания при условии, что перерывы электроснабжения, необходимые для ремонта
или замены поврежденного элемента системы электроснабжения, не превышают 1 суток.

http://pue7.ru/pue7/punkt.php

В завершение хотелось бы обратить Ваше внимание на дату постановления о
выделении земли под первые садовые участки на центральной усадьбе
Госплемзавода (это мы) Пушкинским горсоветом - 17.12.1991.
Юрлицо СНТ “Зеленый Бор” (до 2002 года СТ - Садовое Товарищество) было создано
позже.
https://www.rusprofile.ru/id/281818

Хочется задать риторический вопрос - что было раньше, курица или яйцо? ПЗЗ или
юрлицо? В нашем случае ответ известен, и в случае действий в обратном порядке
(ликвидация СНТ) ПЗЗ останется без изменений.

https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_41502/71ca306c624a4f313cf976323f4f5930a5124b0d/
https://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_41502/71ca306c624a4f313cf976323f4f5930a5124b0d/
http://pue7.ru/pue7/punkt.php
https://www.rusprofile.ru/id/281818


Для принятия решения о ликвидации СНТ требуется две трети голосов “за” на
отдельном собрании, посвященном данному вопросу и оно будет проведено только
тогда, когда мы будем полностью готовы к ликвидации (решится вопрос с землями
общего пользования, правопреемниками остатка средств с расчетного счета СНТ,
возвратом предоплаченных денежных средств от поставщиков услуг, если таковые на
тот момент будут, регистрации здания правления и участка под ним в долевую
собственность и пр.) Решение принимать только Вам, уважаемые садоводы. Но в
складывающейся ситуации мы не можем исключать возникновения обстоятельств при
которых, ввиду возникшей непомерной нагрузки на ваш кошелек, вы сами будете
требовать ликвидировать СНТ в кратчайшие сроки.

Всем добра,
Ваше Правление


